

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

<p>ANO IV</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRICION. En Madrid, al mes, 4'50 ptas.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Ext.°, semestre, 30 —Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta más por trimestre por quebranto de giro y comision. Número suelto, 1 peseta.</p>	<p>DIRECTOR: GUILLERMO AUTRAN.</p>	<p>PUNTOS DE SUSCRICION. En Madrid, en las oficinas, plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha, y en las principales librerías.</p>	<p>NÚM. 951.</p>
---------------	---	--	---	------------------

La facultad de teología.

Por vez primera vamos á dirigir nuestras alabanzas al Sr. Pidal. Los periódicos dan cuenta de los grandes proyectos de reforma que abraza sobre la enseñanza, cuyo objeto, como es de presumir, no es otro que enaltecer la instrucción religiosa y concederle mayor importancia de la que ha tenido en estos últimos tiempos. Aunque no conocemos el detalle de este pensamiento, aprovecharemos la ocasión que nos ofrece de exponer nuestra opinion sobre este trascendental asunto.

Los dos grandes partidos españoles, ó mejor dicho, europeos, el liberal y el tradicionalista, batallan por una fórmula religiosa. Esto hemos afirmado varias veces y no nos cansaremos de repetirlo, aunque la mayoría de los políticos españoles intenten desconocerlo. La revolución empezó con el *libre examen* en el siglo XVI y terminará cuando se hayan emancipado del poder teocrático todas las formas de la vida pública.

Pero sucede, y sobre esto reclamamos vivamente la atención de todos los hombres pensadores, que el partido liberal no tiene escuela, carece de enseñanzas y de métodos sobre el punto fundamental que es objeto de la gran discusión, en tanto que el tradicionalista se halla perfectamente organizado y disciplinado al rededor de una doctrina sistemática que se va trasmitiendo de siglo en siglo. Es más, los afiliados al partido liberal frecuentan la escuela de su adversario, reciben sus lecciones, se confunden con sus masas y hacen gala de pertenecer *en teoría* al mismo gremio que luego combaten *prácticamente* en el resto de su existencia.

Estos monstruos, fenomenal, horrible, y viene á ser la causa de la confusión caótica en que venimos envueltos cuantos vivimos dentro de semejante estado de cosas. El abogado aprende en nuestras universidades el derecho canónico, cuyas bases son la negación radical del derecho político, que aprende en otras asignaturas de la misma facultad. El profesor explica á sus alumnos de primera, segunda ó superior enseñanza unas doctrinas que niegan y contradicen las que profesa en el interior de su conciencia y que luego tiene ocasión de desarrollar en sus respectivas asignaturas; resultando de ahí que no sabe ya nadie á qué campo pertenece, bajo qué bandera milita, cuál es el ideal que defiende, haciéndose por esta razón efímeras y pasajeras las derrotas como las victorias de las dos grandes ideas que se disputan el imperio del mundo: la revolución y la reacción.

Para acabar con esta barauanda, antes que ella acabe con nosotros y con todas las naciones sujetas á semejante régimen que son principalmente las de raza latina, quisiéramos que se estableciese en los grandes centros didácticos la enseñanza de religión, como desea con tanto entusiasmo el Sr. Pidal; pero no de la religión presentada bajo un solo punto de vista parcial y sectario, sino de la religión universal considerada en sus fundamentos, en sus manifestaciones, en su historia, es decir, una enseñanza verdaderamente científica de la cuestión religiosa.

Practicándolo así, no haríamos más que seguir la corriente iniciada en otras naciones, donde hombres eminentes como Burnouf, Max, Muller, Renan y otros han hecho trabajos tan profundos sobre lo que llaman *ciencia de la religion*. Partiendo estos trabajos de los grandes descubrimientos realizados á las orillas del Ganges y del Eufrates, han remontado los orígenes de lo que se reputaba de creación reciente y han hecho entroncar al mahometismo con el cristianismo, á este con el Budhismo y Brahmanismo, á Abraham con Zoroastro, Palestina con Egipto, reduciendo las religiones históricas á sistemas como los que ofrece en todas partes la naturaleza, en cuyos reinos, á pesar de su reciproca distancia y aparente diversidad, los géneros forman una gerarquía y las especies se influyen mutuamente, al par que se muestran como derivadas de unos mismos orígenes.

Semejantes estudios, que constituyen una de las mejores glorias de nuestro siglo, darán con el tiempo un fruto positivo, que no se ha alcanzado todavía: averiguar lo que hay de verdad en el fondo de estos múltiples y variados sistemas religiosos, aceptando los dogmas que resulten conformes con el dictado de la razón, que vendría á ser en adelante su fundamento, y relegando al olvido los restantes. La sociedad volvería á vivir entonces la vida religiosa, que la va por momentos abandonando, y esta gran necesidad de los individuos y de los pueblos se vería plenamente satisfecha.

Al logro de esta aspiración suprema puede ayudar el proyecto de establecer la facultad de teología en las universidades, en el supuesto de que esta fuese la *teología racional*. Entonces el mundo laico tendría una competencia para luchar en el terreno doctrinal con sus adversarios, y no se vería impelido por la lógica y por los acontecimientos á aceptar unas consecuencias que rechaza. Se habrían deslindado los campos y, puesto que el origen de los conflictos es principalmente religioso, sabrían unos y otros lo que quieren y defienden en esta materia, de la cual dependen las divergencias políticas.

Si esto es lo que pretende el señor Pidal, al plantear la nueva enseñanza, bien venido sea, porque habrá concluido con el presente galimatías y prestado á la sociedad el mayor de los servicios, dejándole entrever en lontananza el reinado de una paz eterna. Si empero se empeña en volver á los conatos de Gonzalez Bravo y del moderantismo histórico, procurando filtrar el virus de la reacción bajo pretextos teológicos, no logrará su objeto, porque la teología que pretendería restaurar es el mundo de donde viene, no el mundo á donde va la sociedad moderna.

Proyectos ministeriales.

El gobierno se ha retirado á descansar despues de la última campaña en que ha combatido tenazmente contra las oposiciones liberales para hacer prevalecer su pensamiento y ha dejado sobre el tapete una serie de proyectos que está dispuesto á defender, cuando se reanuden las tareas parlamentarias, contra todo género de enemigos. Aferrado á la

vida, como todos aquellos á quienes una atroz dolencia condena á próxima é irremediable muerte, se muestra fecundo en propósitos de imposible realización y que constituyen por sí solos un motivo suficiente para acabar con su existencia. Para convencerse de ello no hace falta más que fijarse uno por uno en todos los departamentos ministeriales y hojear los proyectos que han de someterse en breve á la deliberación de las Cámaras.

Comenzando por el más urgente, á la vez que el más importante de estos respectivos temas, se nos ofrece el de los presupuestos presentados por el señor ministro de Hacienda, que no han podido resistir el análisis de la prensa y de los hombres financieros, llegando á provocar viva resistencia en una gran parte del elemento ministerial. Los datos sobre que se basa han resultado inexactos, los cálculos en que se funda quiméricos é imaginarios, los resultados que deja entrever desastrosos, y en su totalidad, demuestra una falta tan grande de iniciativa, una inferioridad tan manifiesta respecto á los ministros que le precedieron, que esto sólo vendría á ser para el partido conservador una verdadera catástrofe.

Como si esto no fuera bastante, han venido las últimas estadísticas á acusar un descenso tan grave en los ingresos, con relación á los años anteriores, que el público no ha podido menos de arrojar sobre el ministro, no sólo la nota de imprevision y ligereza, sino el peso de una gran responsabilidad por estas deficiencias, ligadas íntimamente con las mal aconsejadas reformas del actual ministro en el ramo que desgraciadamente dirige.

Viene en pos de este departamento, por lo impopular y desastroso, el de Fomento, que tiene exacerbada la opinion del país, tanto, por lo menos, como el de Hacienda, por las tendencias reaccionarias y clericales del actual ministro. En estos momentos se encuentra el *leader* del ultramontanismo español desarrollando sus planes, como el general antes de darse la batalla, con el objeto de entregar la enseñanza á la influencia absoluta del clero, quitándole el carácter semi-laico que ha adquirido desde la abolición de las universidades pontificias. Habiendo comenzado por la creación de juntas mixtas, iría procediendo á la introducción de determinadas asignaturas en las escuelas elementales y facultativas, hasta arrojar de la enseñanza á todos los profesores que disintieran más ó menos del dogma católico.

Excusado es decir que estos conatos no prevalecerán, porque las necesidades verdaderamente sentidas consisten en dar á la enseñanza un carácter práctico y experimental, que nunca ha tenido en España, por donde podría levantarse á nuestras inteligencias de su actual postracion y abatimiento, colocando en breve tiempo el país al nivel de ilustracion de las naciones extranjeras. No siguiendo este camino, el Sr. Pidal fracasará, como el mencionado de sus compañeros, apagándose una estrella más en el cielo ya pálido y nebuloso de las esperanzas ministeriales.

¿Qué diremos del ministro de Gracia y Justicia? Su doble proyecto de

Código civil y Código penal ha nacido muerto en sentir de sus propios adictos. El primero no señala ningun paso al bello ideal de la unificación, puesto que deja subsistentes las legislaciones especiales y ostenta lunares que nunca podrán aceptar los partidos avanzados, resueltos á reivindicar las conquistas de la revolución moderna. Por el mismo motivo sufrirá igual suerte el otro Código en el cual se refleja solo el criterio estrecho y suspicaz del partido conservador, como si su autor presintiera que no ha de llegar jamás á revestir carácter de ley, ó que su imperio ha de ser en todo tan fugaz y transitorio como el dominio del partido que lo ha inspirado.

Lo mismo exactamente podríamos decir de los proyectos fraguados en Gobernacion, contra los cuales se ha levantado unánime la prensa liberal por no responder á los antecedentes y á las circunstancias especiales de nuestro país, habiéndose, como de costumbre, ido á inspirar sus autores en la legislación francesa. El nuevo concepto de la *region* no hace más que complicar inútilmente nuestra máquina administrativa, produciendo en ella una complicación y un desequilibrio que se haría prácticamente imposible. Si á esto se añaden sus reminiscencias cesaristas, sus dejes centralizadores y autoritarios, se vendrá en conocimiento de que este será un utensilio más, destinado á que se le retire entre los inservibles el día, al parecer no remoto, en que sustituya á la presente una situación liberal.

Nada diremos de los demás departamentos en los cuales no se presenta tan activa la fecundidad ministerial. Todavía está viva en la memoria de las gentes el recuerdo de la última quinta decretada por el Sr. Quesada, que ha venido á extender sobre el país un negro crespon de luto, que llevan en el fondo de su corazón las madres de familia. Por lo demás, la originalidad de este ministro se ha limitado á reformas en el vestuario que han provocado la hilaridad de las personas formales, y no sabemos que sus proyectos se extiendan á más que á colocar cómodamente las personas de su predilección y confianza. Lo mismo podemos decir de los restantes departamentos ministeriales.

Resulta de la anterior revista que las presentes vacaciones no son el principio de una era venturosa para el ministerio, sino el arranque de un accidentado camino en el cual encontrará ciertamente la lucha, el dolor y una muerte sin gloria.

ECOS POLÍTICOS.

Algunos periódicos ministeriales niegan la verdad del proyecto que, siguiendo las versiones de la *Correspondencia*, atribuye la prensa al señor Pidal. Otros, como el *Estandarte*, sin negarlo, afectan desconocerle.

«En cuanto á la intervencion de la Iglesia en los centros de enseñanza, dice el colega citado, según son los medios que se propongan para ejercerla, así nos parecerá bien ó mal.»

Aquí asoma ya el principio de una disidencia.

No tienen los periódicos ministeriales costumbre de distinguir, sino de acatar lo que procede de sus jefes.

Por lo demás, no hay más que un medio para ejercerla *de una manera efectiva*.

Y esto ya es más de lo que puede consentir el país y... los mismos antecedentes del partido conservador.

Propone el *Liberal* que se suprima la cartera de Fomento y que se adjudique al nuncio de Su Santidad, por el mismo sueldo que éste está percibiendo.

Una economía más.

Y una complicación menos. Desde que el ministro del ramo se ha dado á someter sus plans á la aprobación del nuncio antes que á la de las Cortes, su plaza corre peligro y es preciso acceder al consejo del *Liberal*.

El *Imparcial* escribe un largo artículo titulado «Las víctimas de las reformas.»

Podría escribirse otro titulado de «La víctima de las no reformas.»

El país.

Si efectivamente las plazas suprimidas en el ayuntamiento quedaran suprimidas, no veríamos una razón en apelar á los padres de familia.

Porque los contribuyentes son tambien, en general, padres de familia.

La escuela económica que detesta las economías nos parece muy poco... económica.

Amicus l'Pato, sed magis amica veritas.

La *Patria* toma pié de un texto sagrado que aducimos para convencer á un cofrade suyo muy neo de que hace mal oponiéndose á los obispos, y contesta:

«Eso es.»

Han sido puestos *para regir y gobernar la iglesia de Dios. No el Estado.*»

Con esto los ultramontanos ministeriales podrán maltratar á los obispos, como servidores del Estado, y besar el pastoral anillo, como miembros de la Union católica.

A eso se llama sinceridad y buena fé.

El barquete de Córdoba, de que damos cuenta en otro lugar, es un acontecimiento llamado á tener gran influencia en el desarrollo de nuestra política.

Además de su importancia real, simboliza la union de todos los liberales monárquicos bajo la jefatura del Sr. Sagasta y en virtud de principios comunes, cuya fórmula irá desarrollando el porvenir.

Los partidos más avanzados llevan allí, no solo su representación, sino su fuerza para ir empujando al partido liberal hácia soluciones radicales.

Es la única conducta que se inspira en la prudencia y en el poder inflexible de los acontecimientos.

Tribunales.

PARRICIDIO EN LA CALLE DE SAN HERMENEGILDO.

A la una y media de la tarde próximamente ha dado principio la vista de este importante proceso, instruido á instancia de D. Manuel Martínez Hermosea contra D. Luis Jimenez Perez.

La seccion tercera está ocupada

por bastante público, aunque se nota á primera vista que los que asisten diariamente á presenciar esta clase de procesos tienen el atractivo de los toros.

Declarada abierta la audiencia por el presidente, Sr. Gonzalez de la Peña, comparece el procesado don Luis Jimenez Perez, que toma asiento en el banco de los procesados: viste decentemente, y contesta con gran claridad á varias preguntas que le hace el Sr. Gonzalez de la Peña, y de las que resulta que el procesado tiene cuarenta años y que ha sido procesado dos veces por delitos políticos.

El secretario, Sr. Carrasco, da lectura á los antecedentes de la causa, donde constan los hechos ocurridos el día 16 de Octubre del año anterior, en que se cometió el parricidio.

Se procede al examen de los peritos y testigos; de los primeros deben comparecer ante la sala 10, y 69 con el carácter de testigos.

Los primeros que comparecen son los médicos forenses que reconocieron el cadáver de doña Carolina Martínez.

Refieren el resultado del reconocimiento y definen científicamente la herida que tenía el cadáver. (Desde la lectura de los antecedentes, el procesado está profundamente conmovido y llora amargamente cuando oye repetir el nombre de su difunta esposa).

A la declaración de los médicos forenses sigue la de los peritos, entre los que figura el médico que visitaba al procesado; la mayor parte de ellos reconocen en él un temperamento susceptible de frecuentes sobreexcitaciones nerviosas, si bien otros opinan que el procesado no padece ataques epilépticos, cuyo padecimiento presenta como prueba la defensa en su escrito.

Terminada la prueba pericial, comparece el coronel Oliver.

Presidente.—¿Conoce usted al procesado como funcionario ó como particular?

Coronel Oliver.—No señor. (El procesado hace signos afirmativos.)

El Sr. Oliver refiere cuanto por razon de su cargo sabe sobre este proceso.

Seguidamente declara el procesado.

Presidente.—Diga el procesado cuanto sepa sobre lo ocurrido el día de autos.

Procesado.—Yo quisiera —dice— que el tribunal tuviese paciencia para escucharme, porque son tantas las recriminaciones que se me han hecho, que yo deseaba vivamente llegar a este momento para hacer pública mi inocencia ante el tribunal y ante el mundo.

Refiere el procesado minuciosamente algunos motivos de su vida de casado, que dieron origen á que dudase de la fidelidad de su esposa.

—Yo—dice el procesado—la perdóné, porque adoraba á mi esposa entrañalmente.

Describe la escena ocurrida en la calle de San Hermenegildo, cuando cometió el delito porque está procesado.

—No supe—dice llorando amargamente—lo que hice; lo juro por mis hijos y por mi madre, que es lo que más quiero en este mundo.

Presidente.—Conteste el procesado á las preguntas del señor fiscal.

Fiscal.—¿Visitaba Vd. á sus hijos despues de estar separado de su esposa?

Procesado.—Sí señor, todos los días.

Fiscal.—¿En la última entrevista que Vd. tuvo con su esposa, quién fué el primero que habló?

Procesado.—Mi mujer, que me dijo que la estaba desacreditando, y añadió: ¡Estos hijos no son tuyos!... Entonces fué cuando yo saqué la pistola y disparé sobre ella.

Fiscal.—¿Tenía entonces en brazos su mujer de Vd. el niño más pequeño?

Procesado.—Cuando disparé, no señor.

Se suspende la audiencia por algunos minutos.

Reanudada la audiencia continúa la declaración el procesado, contestando á las preguntas de su defensor.

Defensor.—Diga si cuanta veces entabló demanda de divorcio, su mujer se negó á presentar las pruebas necesarias.

Procesado.—Sí señor. Y despues de algunas preguntas más termina la declaración del procesado que ha durado próximamente una hora.

Empieza el exámen de los testigos por el profesor de primera enseñanza D. Pedro Morcillo que habitaba en la misma casa del procesado.

Dice que la esposa del procesado tenía génio muy independiente y á esto se limita su declaración.

Josefa Bagar, tambien vecina del procesado, dice que sabe existian disgustos entre el matrimonio.

Despues presta declaración don Mariano Benito Heredia, comandante de infantería, que conocia al procesado y á su esposa y que á instancias de ésta la facilitó trabajo porque le dijo que estaba mal de recursos y que su esposa la habia abandonado.

Este testigo se encontraba casualmente en la casa de la difunta el día del suceso.

Dice que oyó palabras fuertes y provocativas, á las que siguieron sucesivamente dos disparos y un prolongado grito; que se asomó á la puerta y que entonces fué cuando vió á su antiguo amigo, que lloraba, y que sin duda debió cometer el delito impulsado por un arrebato, de los que en el procesado eran, segun el testigo, frecuentes.

Aurora Benavides, tia de la difunta, se presentaba en la sala, trayenda en brazos al niño menor del procesado; este, al ver á su hijo, se abalanza á su hijo, cogiéndole en sus brazos acariciándola y llorando amargamente.

Entre la testigo y el procesado se cruzan algunas palabras un tanto vivas, á que pone término el señor presidente, que invita á guardar el respeto debido á la sala.

No dice nada nuevo á lo dicho por anteriores testigos, sino que la difunta doña Carolina Martínez tenia el niño menor en sus brazos cuando el procesado la mató.

María Díez, Natividad Benavente, contestan á todo lo que se les pregunta, coincidiendo en lo dicho anteriormente por los demás testigos.

El cabo primero, Pedro Collado, que estuvo al procesado, se limita á decir que le increpó á detenerse y que éste cedió á la primer intimación.

Inés Rodríguez, jóven muy agraciada, dice que el procesado y su esposa se llevaban primeramente bien, pero que despues sabe existian entre ellos disgustos.

Los testigos José Valero, Mateo García y D. Luis Heredia, arrojan en sus declaraciones poca luz sobre el proceso.

Rosaura Fernandez, sirvienta del procesado, dice que el señorito pegaba á la señorita, y que á ella tambien quiso pegarla porque un día la vió escuchando detrás de una puerta.

A instancia del procesado, hay un careo entre este y la testigo.

El procesado dice que es inexacto que no diese dinero á su esposa, como afirma la testigo.

Testigo.—¿Señor, no crean á este hombre! (Risas en el público.)

Presidente.—Puede retirarse la testigo.

Testigo.—Pues queden con Dios y conste que he dicho la verdad. (Aumentan las Risas.)

Y con la declaración de este testigo se suspende la vista para continuar hoy á la una.

Afghanistan, resultando en el encuentro 500 muertos.

Nueva-York, 9.—Los rebeldes de los Estados Unidos de Colombia continúan ocupando á Panamá. Esto dificulta el tráfico á través del istmo de su nombre.

Se cree que los norte-americanos operarán un desembarco para asegurar las comunicaciones.

Segun los últimos despachos de Méjico, en la Cámara de aquella república se han hecho enérgicas manifestaciones contra Guatemala.

Lisboa, 9 (11 mañana).—El Diario Oficial publica hoy una disposición imponiendo cuarentena á todas las procedencias marítimas de Valencia y demás puertos españoles del Mediterráneo.

Londres, 9 (12'30 tarde).—Raina gran pánico en la Bolsa á consecuencia del rumor que circula de haberse roto las hostilidades entre afganos y rusos en la frontera del Afghanistan.

Todos los fondos, tanto ingleses como extranjeros, han tenido un descenso enorme.

El 4 por 100 exterior español ha bajado á 55 1/8, es decir, dos enteros y 75 céntimos ménos que la última cotización de ayer tarde.

San Petersburgo, 9.—El Diario Oficial del imperio ruso confirma que se han roto las hostilidades en la frontera del Afghanistan.

Dice que el general ruso Komaroff, á consecuencia de la actitud provocadora de los afganos, atacó el 1.º del corriente á estos en sus posiciones fortificadas, dispersando por completo á 8.000 de ellos que disponian de ocho cañones, y cogiendo toda la artillería y bagajes.

Los afganos tuvieron 500 muertos y los rusos 11 muertos y 32 heridos.

El general Komaroff, despues del combate, volvió á ocupar sus posiciones anteriores.

Añada que varios oficiales ingleses asistieron á la acción como espectadores; que pidieron proteccion á los rusos, pero que los afganos los arrastraron en su precipitada fuga.

Tal es la relacion oficial del hecho comunicado por telégrafo desde el Turkestan, no habiendo sido posible saberse antes la noticia por no estar colocado todavia el hilo hasta la frontera afghana.

Segun telegrafían de Paris, se hacen grandes esfuerzos para que surjan algunas dudas acerca de la conclusion del tratado de paz con China, dudas que no son posibles en presencia de los detallados y precisos informes que han llegado de la misma China, y de que el nuevo gabinete, á pesar del sentimiento que ha debido causarle el papel, sin ejemplo, que ha representado en estas circunstancias, ha decidido detener todas las medidas que se habian tomado para la continuacion de la guerra.

La cláusula más importante de las notas explicativas que acompañan á los preliminares de la paz, es el tratado de comercio, segun el cual Francia tendrá el derecho de entrada en China por tierra, haciendo de esta manera al comercio universal tributario de Francia, que será la que monopolice el acceso por tierra, si las potencias no toman medidas para poner á salvo sus intereses en China.

Entretanto, se puede asegurar que la paz con China quita á los conservadores su principal punto de ataque á la república.

La eleccion de presidente de la Cámara ha sido muy reñida entre los oportunistas, que dieron á Fallieres 175 votos, y las agrupaciones de oposicion que, con el apoyo de la derecha, han elegido á Floquet por 179 votos.

NOTICIAS.

Gaceta de hoy.

FOMENTO.—Reales órdenes mandando que se provea por traslacion la cátedra de psicología y lógica del

instituto de Canarias, y por concurso la de retórica del mismo, y la de francés del de Salamanca.

ULTRAMAR.—Real órden disponiendo que el plazo de cuatro meses concedido á los funcionarios de la administracion de justicia de Ultramar para desempeñar comisiones en la Península, empiece á contarse desde la fecha de la órden expedida al efecto.

Estado del cólera en Játiva.

Segun las últimas noticias de la prensa valenciana, el número de enfermos sospechosos que habia en Játiva el día 6 era de 30 y los fallecidos siete. Ocho de los atacados se hallan en estado grave, y siete en convalecencia.

El gobernador telegrafia que los casos de enfermedad sospechosa, aun cuando dominados en el barrio de las Barreras, están por ahora circunscritos á él. La mortandad sigue siendo escasa, y el contagio, aunque probado, no es general. Quedan aisladas, en lo posible, todas las casas donde ha habido enfermos, así como las familias, prohibiendo el uso de las aguas de la fuente Santa, cuya cañería se mandó cortar por las afueras de la poblacion. Se fumigan y expurgan continuamente las casas, fosos y calles del barrio de las Barreras, empleándose en este trabajo brigadas de fumigadores, montadas bajo la direccion del doctor Rica.

La poblacion está perfectamente saneada, no solo por la continua limpieza que se ejerce en las calles, sino tambien por la que se observa por el vecindario, que ha acogido bien todas las disposiciones sanitarias é higiénicas acordadas por la junta de Sanidad.

El gobernador ha nombrado al señor Cándido Soldevilla delegado gubernativo en Játiva.

Se han girado á Játiva 20.000 pesetas para atender á los gastos de saneamiento.

Los puntos en que se sabe oficialmente que hay enfermos sospechosos; además de Játiva, son Villanueva de Castellón, Manuel Genovés y Cárcer. Se ha desmentido que haya habido defuncion ninguna de esta índole en Barcheta.

La junta provincial de Valencia, reunida el 8, ha acordado proponer que se establezca el cordón sanitario en Játiva y demás pueblos infestados con los correspondientes lazaretos, cuyos jefes serán los únicos que podrán expedir las patentes de sanidad; y que se analicen las aguas de las fuentes de Bellús y Santa Ana para observar si contienen en su origen el «baccillus virgúia» ó causa infecciosa, ó solo revisten tal carácter en la ciudad de Játiva.

Acerca del origen de la infeccion dice el corresponsal de un colega valenciano que los médicos aseguran que los primeros casos sospechosos que se registraron fueron seis el día 20 del pasado mes, de ellos cinco en diferentes puntos de la ciudad y uno fuera; resulta que el 21 de Diciembre próximo pasado llegaron aquí dos guardias civiles procedentes del distrito de Gandía á fin de declarar como testigos en un juicio oral.

Aquel mismo día uno de los citados guardias púsose enfermo presentando caracteres muy sospechosos, pero como el caso era aislado, tal vez el médico no se atreviera á formar diagnóstico.

Merece fijar la atencion el desarrollo que pueda ir tomando la enfermedad, toda vez que está probado el contagio.

Ayer tarde á las cuatro se verificó la conduccion del cadáver del diputado á Cortes Sr. Pérez San Millan, desde la casa mortuoria al panteon de familia en la sacramental de San Isidro.

La seccion de cirugía de la Academia Médico-Quirúrgica Española celebra mañana sábado, á las nueve de la noche, sesion científica pública en su local, Montera, 22.

Continuacion de la discusion del tema «Tuberculosis quirúrgica»

quedando en el uso de la palabra para rectificar los Sres. Espino y Lázaro Aradas.

Continuará la discusion de los casos clínicos presentados por el doctor Rivera, haciendo uso de la palabra los Sres. Visturm y de Miguel Viqui.

Mañana sábado, á las nueve de la noche, tendrá lugar en el Círculo Aragonés una conferencia á cargo de D. Arturo O'Neill, sobre el tema «Influencia de la mujer en los grandes pasos de la civilizacion.»

A dicho acto podrán asistir las familias de los señores socios.

Cerca de una hora estuvo anoche conferenciando el Sr. Bosch con el Sr. Romero Robledo.

La sesion celebrada anoche en la Academia Española, bajo la presidencia del señor conde de Cheste, careció de interés.

Esta noche celebra sesion la Academia de la Historia.

Han sido denunciados el número del Motín, correspondiente al día de ayer, y el de Verán Ustedes, perteneciente al de anteayer.

Lamentamos el percance.

Ayer tarde terminaron las audiencias de la comision general de presupuestos.

Informaron los señores marqués de Villamejor, Sastron, Camacho y Yagüe.

El señor marqués de Villamejor se opuso al aumento pedido de la consignacion para material de los ingenieros de minas, y procuró demostrar la conveniencia de arrendar las minas de Almadén, con lo que conseguiria el Estado un aumento de 40 por 100 en los ingresos.

El Sr. Sastron informó extensamente sobre la necesidad de que en la nueva ley de Presupuestos queden bien definidos los derechos de los farmacéuticos civiles.

El Sr. Yagüe pidió aumento de créditos para la enseñanza de la Escuela de Artes y Oficios.

El Sr. Camacho, diputado por Jerez, defendió la conveniencia de suprimir la administracion de rentas de Jerez.

En la reunion que celebró el directorio de la izquierda, quedó encargado el Sr. Becerra de tratar la cuestion palpitante del ayuntamiento de Madrid.

La cuestion del ayuntamiento de Madrid será tratada tambien en el Senado; parece que la iniciará por medio de una proposicion incidental ó de una interpelacion el Sr. Calderon y Herce.

Segun leemos en el American Machinist, el número de locomotoras que están en uso en todas las líneas férreas de los Estados-Unidos excede de 29.330, siendo la duracion media de las mismas de 25 años. Anualmente se construyen para reponerlas unas 1.200.

Hay cerca de 10.000.000 de ruedas de carro en uso constante, de las cuales se reponen anualmente 1.250.000.

La duracion de ellas, que era de 8 años, disminuye constantemente por el peso de la carga.

El número de coches para viajeros pasa de 1.200.000, y los wagones de carga de dos millones.

Las carreras de caballos que se verificarán esta primavera, son las siguientes:

En Sevilla, los días 21 y 22 de Abril; en Jerez de la Frontera, el día 26 de Abril; en Madrid, los días 5, 7, 9 y 12 de Mayo; en Gibraltar, el 5 y 7 de Mayo, y en Lisboa, los días 12, 13 y 14 de Julio.

A instancia del señor obispo de Calahorra, el fiscal de la audiencia de Logroño ha denunciado todos los números del semanario el Harense, publicados desde el 28 de Diciembre último.

Los principales artículos de consumo han tenido en la Península,

durante el mes de Marzo último, el precio medio siguiente:

Trigo, 19'12 pesetas hectólitro; cebada, 10'78; centeno, 13'01; maíz, 14'96; garbanzos, 0'78 kilogramo; arroz, 0'61; aceite, 1'02 litro; vino, 0'40; aguardiente, 0'83; carnero, 1'93 kilogramo; vaca, 1'51; tocino, 1'97; paja de trigo, 0'06 kilogramo; idem de cebada, 0'05.

El precio máximo del trigo fué de 32 pesetas hectólitro en San Vicente de la Barquera (Santander), y el mínimo de 10 en Montañez. El máximo de la cebada 23'20, en Vigo, y el mínimo 6 en Piedrabuena (Ciudad-Real).

El lunes 13 del corriente se verá en la sala primera de esta audiencia el pleito que sigue, el doctor señor Alvarez contra la señora duquesa de Dénia y de Medinaceli, á quien dirige el ilustre jurisconsulto señor Montero Rios.

A la hora de costumbre se reunieron ayer mañana en consejo, bajo la presidencia de S. M. el rey, los ministros de la corona.

A juzgar por lo que los ministros dijeron al terminar aquel, no ha revestido importancia extraordinaria, habiéndose concretado al examen de la política internacional, y de los asuntos corrientes en el interior.

El presidente del Consejo resumió á grandes rasgos los acontecimientos políticos ocurridos en el extranjero durante los 15 días últimos, haciendo deducciones sobre el alcance y trascendencia de los mismos.

Como es consiguiente, se ha hablado de las cuestiones políticas de actualidad, acordando el gobierno hacer público el contenido de la nota del Vaticano relativa á la actitud en que se han colocado algunos obispos.

Asimismo se deliberó sobre las satisfacciones ofrecidas á España por Marruecos, efecto del atropello de Alhucemas. El Sr. Diosdado es quien debe señalar la cantidad que debe abonarse en concepto de indemnización, aparte del consiguiente castigo á los culpables.

Terminado el consejo, pusieron á la firma del rey algunos decretos los ministros de la Guerra, de Estado, de Fomento, de Gobernación y de Ultramar.

Se encuentra enfermo de algun cuidado el Sr. Gonzalez Fiori, director de nuestro colega la Izquierda Dinástica. Deseamos su pronto alivio.

Noticias de Marina.

Hoy debe regresar á esta corte el señor ministro de Marina.

Han terminado los trabajos para el salvamento de pertrechos del crucero «Grayina.»

Todo se ha salvado á escepcion de las máquinas y las calderas.

Se indica para la secretaria del Consejo Supremo de Guerra y Marina, al capitán de navío de primera clase D. Juan Romero, actual comandante de marina y capitán del puerto de la Habana.

Para el próximo mes de Agosto es probable que se lancen al agua algunos de los buques de guerra que se hallan en construcción en los arsenales de la Península.

La barca inglesa «Albion» que, procedente de Cardiff, se dirigia á Vigo con cargamento de carbon, ha arribado, haciendo agua y remolcada por un vapor, al puerto de Vicedo (Vivero).

Se procura su salvamento.

Las pruebas preliminares de penetración que se venian practicando en Torrregorda (Cádiz), con el potente cañon de 16 centímetros, Honoria, han correspondido satisfactoriamante á los deseos del autor.

Con 35 kilogramos de carga, y á cien metros de distancia, ha perforado por completo y sin agrietamiento, dos planchas de hierro superpuestas, 720 milímetros de espe-

sor, procedentes de la coraza excluida de la fragata «Arapiles» dejando el hueco cilíndrico abierto en las mismas con tal brillantez en sus paredes que nada envidian al más perfecto y bien mandrilado taladro.

En breve se distribuirá á los buques y dependencias de la armada el primer apéndice trimestral á la colección de leyes, reglamentos y convenios internacionales que contiene todas las modificaciones hechas en ellos en los tres primeros meses del año actual.

Estado del tiempo.

La temperatura ha aumentado en general, y las presiones disminuyen en el N. y permanecen estacionarias en el Centro y Mediodía.

El régimen lluvioso ha cesado un tanto en su energía, y la columna mercurial señala ya un tiempo menos ingrato, pero sin que se pueda asegurar que el equilibrio atmosférico es un hecho.

ECOS TEATRALES.

Teatro Real

Expléndidamente concurrido estaba anoche el régio coliseo.

Era la función a beneficio del eximio baritono Battistini, que cantaba por primera vez Maria de Rohan y debutaba el nuevo tenor signor Lombardi.

Inútil es decir que las bellezas de la partitura de Donizetti causaron las del público. Battistini cantó toda su parte con verdadero amor, teniendo que repetir entre atronadores aplausos la bellísima romanza del acto primero. Dijo admirablemente la gran cavatina del acto tercero, en que el insigne Ronconi conquistó tan inmarcesibles laureos, y estuvo á la altura de un eminente trágico en el duo y terceto final.

Las demás partes no acompañaron al Sr. Battistini. El tenor debutante es un tenorino aceptable y nada más.

Con haber conseguido que el público del Real le oyese con benevolencia y con respeto, puede decir que alcanzó un verdadero triunfo. La señora Mantilla estuvo fatigada en algunas escenas, porque la partícula de Maria es superior á sus facultades.

Quien se mostró muy pícarasca, muy intencionada y muy discreta fué la Sra. Rambelli en el papel del baron, cantando muy bien las dos estrofas del primer acto con el coro. El conjunto bueno.

Los que estuvieron disparatados fueron los amigos del Sr. Battistini al estallar con la ovacion que le tenían preparada en un momento poco oportuno y fuera de ocasion, puesto que interrumpieron la gran escena del tercer acto y cortaron la célebre cavatina ¡Qué torpes!

Entre los varios regalos ofrecidos al Sr. Battistini le fué entregada una magnífica, grande y preciosa corona de plata, regalo de la empresa.

Español.

Anoche, en el clásico coliseo, fué la función a beneficio del primero y más eminente de nuestros actores dramáticos, el egregio é ilustre Antonio Vico. El primer acto de La Pasionaria, el primero de La peste de Otranto y el tercero de Vida alegre y muerte triste ofrecieron al insigne artista campo extenso para mostrarse á la altura inmensa de su prodigioso talento. Ya hemos dicho lo que es Vico en esos tres dramas, joyas refulgentes de nuestro teatro moderno. Anoche Vico fué el Vico de siempre, adornado con los esplendores que rodean á un artista en la noche de su beneficio. Se hizo aplaudir en todas las escenas y en todos los parlamentos que arrancó al público las noches en que ha estrenado esos dramas, resonando las palmadas, los bravos y las aclamaciones, aun con más entusiasmo, y siendo llamado á la escena cuatro ó cinco veces al final de cada acto.

Con muchos y muy valiosos regalos fué obsequiado el eminentísimo artista por la empresa, por sus amigos y admiradores y por sus compañeros. Se ha hecho ya cursi hacer una lista de esos tributos y por eso la suprimimos. Solo diremos que el salón del teatro Español era el sitio destinado para exponerlos al público y que dicho local estaba convertido en un precioso bazar de objetos de arte colocados con muy buen gusto.

S. M., el rey que tenía que acompañar á su augusta esposa y á SS. AA. á la función de la ópera italiana, no pudo asistir á la del beneficio del primer actor de nuestro teatro nacional.

Lara.

Anoche se verificó en este concurrido teatro el beneficio del popular actor D. José Mesejo.

A más de esto, la función tenía un atractivo: en ella se estrenaban dos obras Turno pacífico y La Mano de gato.

La primera la apellida su autor gaceta, y son dos bonitos cuadros tomados del natural, y en los que se pintan las múltiples alternativas de alegría y de tristeza que proporciona la política en aquellos que tienen como única carrera la empleomanía, segun estén ó no en el poder los defensores de sus ideas.

La gaceta valió á su autor, don Enrique Segovia Rocaberti, los honores del proscenio, al terminar la representación. La interpretación bastante mediana.

La Mano de gato es un juguete cómico, escrito en contra de los perfumistas y de los inventores de composiciones para trasformar el rostro y cabellos de la mujer.

Dos señoritas que nada tenían que desear en cuanto á belleza, quieren aparecer deslumbradoras buscando en el artificio el tipo opuesto al que naturaleza las dotó, haciendo detenidos estudios de los mejores inventos de tinturas, en cuyo arte se pinta solas. El cambio pudo costarles caro, dejándolas sin lo que mas ambicionaban: un marido.

Este juguete está versificado con suma facilidad, lleno de chistes y con escenas cómicas de efecto que fueron muy aplaudidas.

En la interpretación alcanzaron aplausos las Sras. Alvera de Nestosa y Gorri, y los Sres. Mesejo, Romea y Ruiz de Arana.

El autor de La mano de gato es D. José Jackson Veyan.

El teatro completamente lleno.

Comedia.

Por indisposición del Sig. Giovanni Emmanuel no pudo ponerse el miércoles en escena el precioso drama del Sr. Sardou Odetta. En su lugar se representó una obra en tres actos del género cómico titulada La bola di sapone ya conocida del público madrileño, con la cual hicieron su debut el primer actor cómico señor Palavedesi y la primera actriz cómica de carácter Sra. Zuchini. La comedia, que está llena de gracia y abunda en oportunos chistes, fué divinamente ejecutada por todos los artistas de la compañía y especialmente por los dos antes nombrados y por la Sra. Reiter que fué llamada á la escena despues de un diálogo con el amoroso, en que ambos artistas bordaron sus respectivos papeles.

Anoche se puso en escena otra producción del género cómico en tres actos, titulada Il mondo della noia, en cuya ejecución se distinguieron el referido actor Sr. Palavedesi y la primera actriz Sra. Glech, que si en Fedora demostró sus cualidades de artista dramática, anoche nos hizo ver que reúne asimismo talentos y condiciones superiores para el género cómico.

La compañía italiana del teatro de la Comedia conseguirá que el público madrileño acuda á aplaudir sus trabajos.

Para esta noche, repuesto ya de su indisposición el Sig. Emmanuel, se representará Odetta.

Ecos taurinos.

Con menos frio que la tarde del domingo, aunque todavía con nubes, jugóse ayer tarde la primera corrida de abono con toros de Iberia (Sevilla), media sangre de los de Muruve, que fueron lidiados por las cuadrillas de Rafael, Salvador y Fernandez Gomez.

Tenemos muy poco espacio de que disponer: estamos muy apesadumbrados ante el temor de que se confirme la caída de Pidal y del de Valdosa, y no está nuestro humor ni nuestro ánimo en disposición de hacer un extenso relato de la corrida de ayer; por lo que nos ceñiremos á dar á nuestros lectores una sucinta idea de lo que allí ocurrió.

El ganado bravo, de libras y de poder, aunque nobles todos ellos, excepto el tercero, que era un picaro, y dió un mal rato al Gallo.

Los picadores, como siempre, hechos unos criminales. En alguno que otro buyazo cumplieron bien el Chuchi, Bartalesi y Cirilo. Al salir del chiquero el quinto toro enganchó al Chuchi por una pierna y lo llevó en el aire un trayecto de veinte metros, dejándolo caer contra la puerta entre los tendidos 8 y 9, sin consecuencias para el diestro á causa de la violencia del toro en su carrera, que no permitió diera el picador con la cabeza en el suelo, que hubiera sido una catástrofe para Chuchi.

Los muchachos todos bien, es decir, Ostion, Guerrita, Manene, el Torerito y el Moronito. A Merluzá

nólo conceptúo muchacho, y además, estuvo tan detestable como la tarde del domingo, si bien ayer logró poner dos pares como pudo y Dios quiso. Todas las segundas partes de las obras literarias dicen que son malas. Se han dado otros muchos casos. El hermano de Frascuelo es una segunda parte.

Los matadores: Lagartijo bastante mal en el primer toro que era un animal muy noble y sin malicia, pero que parecia un elefante. Rafael le tomó asco y le propinó varios pinchazos entrando. Es decir, circunvalando como el sabe hacerlo. En una de esas faenas le flaquearon las piernas y cayó en descubierto delante de la res, pero el oportuno capote de Salvador libró á Rafael de una desgracia y á mi de un suceso que me hubiera producido honda pena, porque yo quiero mucho al cordobés. En su segundo toro estuvo algo mejor; pero era un carnero y mereció otra faena mas lucida.

Salvador, que estuvo sobresaliente en su primer toro, estuvo aún mejor en el segundo. El Sr. Salvador está hecho un torerazo y un matacor de toros de verdaz.

El Gallo ya he dicho que anduvo algo asustado (y con motivo para ello) en su primer toro, por lo cual hay que disculparle, todas las tropelías y actos traicioneros que intentó. En el segundo, último de la corrida estuvo bien.

Quien estuvo muy mal toda la tarde fué el señor conde de Vilches que, sin entender una palabra de toros, presidió ayer. Casi todos los toros ó por mejor decir, todos, excepto el primero, debieron ser mas apurados en la suerte de varas. Si al Gallo ó á Salvador les hubiese ocurrido una desgracia, nosotros hubiéramos acusado de ella al presidente. Su falta de conocimiento le valió una tremenda silba.

La plaza de bote en bote.

ECOS DE LA NOCHE.

El día de ayer ha sido un gran día para la causa de la libertad y de la democracia. Mejor que nosotros pudiéramos hacerlo; condensa anoche La Iberia los faustos acontecimientos del día. Veán nuestros lectores: «El banquete de Córdoba»—dice—ha sido un suceso fausto para los liberales españoles, y principalmente para los de aquella provincia que han dado gallarda muestra del entusiasmo que les inspira el Sr. Sagasta y el patriotismo que guía sus actos.

La presencia en el banquete de los amigos del Sr. Martos, sus declaraciones en favor de la union con el partido liberal, bajo la jefatura del Sr. Sagasta, y los elocuentes discursos de los señores marqués de la Vega de Armijo, Albareda, Gonzalez (D. Venancio), y muy principalmente el del Sr. Sagasta, dan al acto una trascendencia que es escusado puntualizar.

Estas manifestaciones de concordia han tenido su correspondencia en Madrid con la importante reunion celebrada anoche en el Circulo democrático dinástico, donde el Sr. Aguilera, en nombre del Sr. Moret, proclamó nuevamente la jefatura indiscutible del partido liberal á favor del Sr. Sagasta, cuyas órdenes, obedecerán en las próximas elecciones municipales.

Iguales ecos han resonado casi al mismo tiempo en Sevilla, segun el siguiente telegrama que acabamos de recibir de nuestro activo correspondiente:

Sevilla, 9, 12,30 t.—Se ha celebrado un te político en casa de nuestro distinguido amigo el Sr. Alcaide en honor del Sr. Navarro o Rodrigo. Han asistido todos nuestros amigos políticos y los del Sr. Martos.

El Sr. Navarro Rodrigo ha pronunciado un elocuentísimo discurso, brindando por la union de todos los liberales, la jefatura del Sr. Sagasta y la monarquía de S. M. el rey don Alfonso XII. Este discurso fué aplaudido con verdadero entusiasmo.

El Sr. Alcaide, despues de dar las gracias á los allí reunidos, se expresó en igual sentido que el Sr. Navarro Rodrigo. Sus palabras fueron tambien muy aplaudidas.—El correspondiente.

Despues de eso el apreciable colega entra en algunas consideraciones en que no resplandecen la prudencia ni la moderación. No es día de discusiones estériles ni enojosas; no es día de herir susceptibilidades, amado colega: es día de pelear contra el enemigo comun y de atraer amigos en vez de alejarlos. Por eso no queremos hacernos cargo de esas consideraciones de La Iberia.

Diremos en cambio para completar el balance que del día de ayer hizo La Iberia, que anoche, invitado nuestro ilustre jefe y respetable ami-

go D. Cristino Martos por el general Lopez Dominguez le fué ofrecido, en casa de éste un banquete al que concurrirían otras importantes personas muy adictas al pensamiento de la union de todos los liberales. Nada más que esto podemos ni debemos hoy decir sobre el referido banquete.

Asegurábase anoche como cosa ciertísima que el señor conde Tejada de Baldosera habia presentado su dimisión de la cartera de Ultramar, que el Sr. Cánovas se la habia admitido, que al conde le sucedería en aquél cargo el Sr. Villaverde, el cual juraría hoy en manos de S. M., y que el Sr. Corbalan seria nombrado gobernador de Madrid.

Tambien se decía que el Sr. Pidal habia dimitido sin consultarlo con el nuncio. Esto ya lo ponemos en duda.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Ultimos precios, DEL 8, DEL 9. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 3 por 100 exterior, 2 por 100 exterior, Fin corriente, Fin próximo, Carreteras de Agosto, Idem de Marzo de 1855, Idem de Julio, Obras públicas 1.º Jul., Deuda del personal, Sextas partes part. lg., D.º amortiz. al 400., Oblig. sobre aduanas, Billetes hipotec. de C., Siass ayunt., Madrid., Obligacs. municipales, Id. empto. municipal., Cédulas al 7 por 100., Idem al 6 por 100., Idem al 5 por 100., Bills. hipotec. 100 por 100, BANCOS Y SOCIEDADES, Banco de España., Idem Hipotecario., CAMBIOS, Londres á 90 días f., París á ocho días v., Bolsin de anoche, Madrid, Barcelona, París, Londres, Espectáculos, Teatro Real, Español, Zarzuela, Apolo, Comedia, Variedades, Esclava, Lara, Martin, Alhambra, Novedades, Circo de Price.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID, FRENTE AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero... 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas. 50 id. al año.
 Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS.—CONTRA CEGUERA.

Precioso específico alemán del Dr. Nikels, de Berlín, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de la vista, por crónicas y antiguas que sean, **condenando y suprimiendo en absoluto todas las operaciones**, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, sino **inútiles y altamente perjudiciales**, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlín, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricofi y Bourgol, médicos adjuntos del hospital Imperial de Berlín, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.—Prospectos españoles.—Caja, 5 pesetas.

Vista cansada, Vista corta y presbicia

SE CURAN RADICALMENTE.

Se expende únicamente para toda España en la Clínica del Dr. D. Juan Mutgé, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carmen, núm. 41, 2.º, Barcelona, el que contestará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

ALCALA, 5. ENTRESUELO. J. BELMAR. ALCALA, 5. ENTRESUELO.

GRAN SALON DE PERFUMERIA.

Se afeita, corta y riza el pelo. Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba. Se confecciona toda clase de postizos.

ALCALA, 6. ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa.

Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores y libre de enfermedades.

La superioridad reconocida de estas benéficas Píldoras sobre todos los demás purgantes depurativos, débese á la suavidad con que obran; sin causar dolor ni irritacion se pueden tomar á todas horas y su uso no exige privacion alguna.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituye el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón: del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al DR. CASASA en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Madrid: Farmacia de Garcerá, calle del Príncipe, y de Moreno Miquel, Arenal, 2.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Sen tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

¡LAS PERSONAS que padecan tambien ASMA Ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSAMICOS y los PAPELES AZUCARADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y paracion despiertan al más alio que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

CAFÉS SUPERIORES

TOSTADOS Y MOLIDOS (COMPARARLOS CON OTROS)

Botes de 100 y 200 gramos

Puerto-Rico á 0'50 y 1 pesetas
 Mezcla á 0'65 y 1'30 »
 Caracolillo á 0'75 y 1'50 »
 Moka extra á 0'90 y 1'80 »

VENANCIO VAZQUEZ

CHOCOLATES Y THES.

Despacho: Cuatro Calles, y en los principales establecimientos de ultramarinos y confiterías.

¿ CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA.

DOLOR DE MUELAS, Cáries, flojedad, desangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, malliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentífico Saint-Servaint del doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 rs. el frasco en la Gran Farmacia del autor, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España, y América. Madrid: Farmacias de Moreno Miquel, Arenal, 2, y de Garcerá, calle del Príncipe

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

CHOCOLATES TÉS Y CAFES

DE

MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

24 medallas de premio

Exigir la verdadera marca.

ESPECIFICOS HOMEOPATICOS

PARA LOS NIÑOS.

Medicamentos inofensivos, los mas fáciles de dar á los niños y los que producen mas curaciones.—Cajas especiales para la denticion, 8 rs.; tos ferina, 10 rs.; catarro, 6 rs.; sarampion, 8 rs.; indigestion, 6 rs.; lombrices, 8 rs.; diarrea, 8 rs.—GARCÍA CENARRO.—Abada, 4 y 6, Farmacia homeopática. Se remiten por correo.